



**CHARLA.** El periodista Enrique Quintana y el exconsejero electoral Leonardo Valdés Zurita, durante "La Silla Roja", ayer.

## El expresidente del IFE Leonardo Valdés critica la idea de votar para elegir consejeros

La reforma electoral que prevé plantear el presidente López Obrador al Legislativo es inoportuna, irresponsable y regresiva frente a la evolución que han presentado los sistemas electorales en América Latina, estimó Leonardo Valdés Zurita, exconsejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral (IFE) en entrevista con "La Silla Roja" de EL FINANCIERO Bloomberg.

"Las reformas no se hacen antes de una elección presidencial; no son pocas ocasiones en las que se ha hecho, que las reformas se hacen después de la elección presidencial, se prueban en la intermedia, se afinan detalles para que el sistema electoral llegue en condiciones óptimas en la elección presidencial... Proponer

### ENTREVISTA EN "LA SILLA ROJA"

# "Reforma electoral, una inoportuna ocurrencia"

una reforma me parece inoportuno, irresponsable".

Dado que el Ejecutivo ha adelantado que las autoridades electorales deben ser electas por voto de la ciudadanía, el entrevistado puso sobre

la mesa los enigmas que se suscitan en torno a esa idea.

"¿Quién va a organizar esa elección? ¿El actual INE? ¿Esa institución sobre la que no tienen confianza? ¿O lo haría el gobierno?

Ese es el primer dilema, en el caso de que sea el INE podríamos esperar imparcialidad y equidad en la competencia, y que las 60 personas puedan hacer su campaña, pero difícil que sea el INE el que organice, tendría que decirlo la Constitución, tendría que haber una ley".

"¿Cómo harían su campaña? Porque se supone que sería una elección nacional, tendrían que garantizarles las 57 mil mesas de votación como se instalaron ahora para la revocación de mandato u óptimamente 160 mil como se instalaron en la elección federal".

Además, cuestionó cómo se otorgará financiamiento para que hagan campaña, si se les darán tiempos de radio y televisión, incluso perfiló como riesgo el que los partidos, que ya tienen financiamiento y tiempos en el espacio radioeléctrico, puedan decidir a qué aspirantes financien su campaña, lo que podría derivar en "la partidización del Consejo General".

Destacó que no hay experiencia similar en América Latina, donde incluso se ve el sistema electoral mexicano como idóneo. "Es una mala ocurrencia inoportuna que nada aportaría a la imparcialidad".

Respecto del eliminar o reducir plurinominales, consideró que poco reduciría en costos de la Cámara de Diputados; dijo que lo viable sería reducir 100 diputados de mayoría relativa para que el INE disminuya a 200 sus oficinas distritales.

— Redacción